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Herrn Bürgermeister Förster 

Damen und Herren des Gemeinderats Buckenhof 

Buckenhof, 1.09.2013 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen, 

nach langjährigem Streben der Gemeinde nach einer Sanierung der Staatsstraße 
2240 mit lärmreduzierendem Asphalt erfolgte am 28.8.2013 die offizielle Freigabe der 
sanierten Ortsdurchfahrt Buckenhof durch den Bayerischen Innenminister Joachim 
Herrmann. Derzeit endet die Sanierungsmaßnahme an der Schwabach-Brücke. 

Die Freien Wähler Buckenhof stellen daher den folgenden 

Antrag 

Die Gemeinde Buckenhof bittet das Staatliche Bauamt Nürnberg, eine Erneuerung 
des Straßenbelages der Staatsstraße 2240 im östlichen Teil der Gemarkung 
Buckenhof, beginnend bei der Schwabach-Brücke, bis zur Gemarkung Uttenreuth 
unter Verwendung lärmmindernden Asphalts vorzunehmen.  

Die Sanierung soll im Zuge der Erschließung des ehemaligen Ziegeleigeländes in 
Spardorf und den dann notwendigen Umbauten an der Staatsstraße erfolgen. 

Die Gemeinde Buckenhof erklärt im Interesse ihrer Bürger erneut ihre Bereitschaft, 
die Mehrkosten, welche gegenüber der Verwendung eines herkömmlichen Asphalts 
entstehen, vollständig zu übernehmen. Diese Zusage gilt für den gesamten Bereich 
der Staatsstraße im östlichen Teil der Gemarkung Buckenhof, beginnend bei der 
Schwabach-Brücke, bis zur Gemarkung Uttenreuth. 

Finanzielle Auswirkungen 

Da für die bereits erfolgte Sanierung der Staatsstraße 2240 im Bereich bis zur 
Schwabach-Brücke der Gemeinde Kosten von ca. 100.000 € entstanden sind, halten 
wir die Einplanung eines Betrages von maximal 150.000 € für die verbleibende 
Sanierungsmaßnahme für ausreichend. Um ggf. schnell handeln zu können, sollte 
dieser Betrag bereits im Haushalt 2014 berücksichtigt werden. 

Begründung 

Die Lärmreduktion, welche durch die Sanierung der Staatsstraße im Bereich der 
Ortsdurchfahrt Buckenhof erzielt wurde ist (unüber-) hörbar. Durch die signifikante 
Reduktion der Abrollgeräusche konnte insbesondere für die Anlieger entlang der 
Straße eine deutliche Verbesserung der Lärmimmision erzielt werden. 

Das langjährige Streben der Gemeinde auf eine Verbesserung der Lärmsituation 
entlang der Ortsdurchfahrt und die damit verbundenen zahlreichen Vorstöße beim 
Bayerischen Innenministerium und dem Staatlichen Bauamt Nürnberg führten somit 
letztlich zu einem sehr positiven Ergebnis.  



Derzeit endet die Sanierung der Staatsstraße 2240 allerdings noch an der Schwabach-
Brücke. Damit hat sich für die Buckenhofer Bürger, die im Bereich der Hornwiesen und 
Am Tennenbach wohnen, bisher keine Verbesserung hinsichtlich der Lärmbelastung 
ergeben. Wir sind der Ansicht, dass die Gemeinde hier aktiv werden und auf das 
Staatliche Bauamt zugehen sollte. Ziel ist es, auch hier mit der erprobten, gelungenen 
Kooperation von Gemeinde, Staatlichem Bauamt und Bayerischem Innenministerium 
eine entsprechende Sanierungsmaßnahme durchzuführen und eine deutliche 
Verbesserung zu erzielen. 

Die Umsetzung dieser Maßnahme erscheint besonders sinnvoll im Zuge der 
Erschließungsmaßnahmen für das Spardorfer Ziegeleigelände – zumindest insoweit 
der südliche Teil betroffen ist. Hier fallen sowieso Umbauten an der Staatsstraße mit 
geänderter Verkehrsführung (Zufahrt zum Ziegeleigelände, Kreuzungsbereich 
Buckenhofer Straße, Fußgängerüberweg) an; mögliche Synergie-Effekte bei der 
Sanierung der Staatsstraße bis hin zur Gemarkungsgrenze Uttenreuth sollten 
unbedingt genutzt werden.  

Wie bei der Sanierung der Ortsdurchfahrt sollte auch bei dieser Maßnahme ein 
lärmmindernder Asphalt verwendet werden und die Gemeinde Buckenhof die 
Mehrkosten für diesen, die Bürger entlastenden Asphalt, übernehmen. Leider ist der 
Einsatz lärmmindernder Asphalte im Ortsbereich, trotz der durch technologische 
Weiterentwicklung reduzierten Kosten bei gleichzeitiger Erhöhung der Standzeiten, 
immer noch der Sonder- und nicht der Standardfall. Angesichts der erzielbaren 
deutlichen Verbesserungen für die Bürger halten wir daher die Bereitschaft der 
Gemeinde zur Kostenübernahme für mehr als angebracht.  

 

Fraktion der Freien Wähler Buckenhof  

 


